

L'école Camondo s'invite dans le quartier Chalucet

La prestigieuse et très parisienne école d'architecture d'intérieur et de design va ouvrir une antenne à Toulon. Objectif : être présent sur la Méditerranée dès la rentrée 2019



Hier, les responsables de l'école Camondo ont visité le chantier de Chalucet et découvert les locaux qu'ils occuperont à la rentrée. Ils ont ensuite annoncé officiellement leur arrivée à Toulon avec Hubert Falco, le président de TPM, et Jacques Bianchi, président de la CCI.

(Photos Patrick Blanchard)

Les chiffres

150

étudiants sont annoncés dans l'école Camondo Méditerranée lorsqu'elle aura fini sa « montée en charge ». A la rentrée prochaine Camondo ouvrira à Toulon deux promotions des quatrième et cinquième années. En septembre 2020, les étudiants entreront en première année. En 2022, les cinq niveaux du cursus seront complets.

20

enseignants sont annoncés.

1800

mètres carrés sont réservés à l'école Camondo aux 4^e et 5^e étages du « palais de la connaissance et de l'industrie créative ». Les premiers étages du bâtiment accueilleront l'école de commerce Kedge Business School.

socier à son territoire avec la villa Noailles ou la Design parade.

Une école référence

Depuis 75 ans, l'école Camondo fait en effet partie des références dans l'univers du design et de l'architecture d'intérieur. Parmi les quelque 1 800 élèves qu'elle a formés, les noms de Philippe Starck ou Jean-Michel Wilmotte sonnent comme des références et assoient une réputation.

Concrètement, Camondo occupera les 4^e et 5^e étages du « palais de la connaissance et de l'industrie créative », immeuble construit pour la CCI dans le futur quartier Chalucet.

« Toulon a connu des moments difficiles. Boudé, Monté du doigt. On dirait "il n'y a plus d'étudiants, il n'y a plus rien". Aujourd'hui, on recrée une des plus grandes écoles internationales françaises. On est fier Toulon a changé », savourea Hubert Falco.

Besoin d'air et de soleil

De son côté, l'école - qui concède avoir un côté « très parisien » - explique avoir en envie de s'agrandir et, après avoir étudié des pistes en région parisienne, a fait le choix de Toulon. Une stratégie qui mise aussi sur le rapport à la nature, à la mer et à la lumière.

« Une institution comme la nôtre

trouve son sens dans la transmission de son savoir et dans l'élargissement et la diversification de ses publics, explique Pierre-Alexis Dumas, président du MAD (l'association qui dirige l'école). Je vois dans ce projet un acte fort d'ouverture sur le monde. C'est une première pour nous et nous sommes très heureux que cette ouverture se produise sur Toulon ville exemplaire de la reconstruction, riche d'un patrimoine architectural important et cité de croisement des cultures et des savoir-faire. »

P.-H.C.
phcoste@nicematin.fr

La phrase

« Ce bâtiment, on ne l'a pas encore inauguré, et il nous manque déjà des mètres-carrés. Il faudrait l'agrandir »

Hubert Falco, ironisant sur l'ancienne inquiétude de Jacques Bianchi, président de la CCI qui se demandait s'il allait trouver à occuper le local.

Un étage partagé et original

Le bâtiment porté par la CCI ne brillera pas uniquement par son audacieuse architecture en porte-à-faux. Il présente aussi un niveau en R+3 particulièrement original : 900 m² d'espace partagé.

« C'est un espace unique en France, s'enthousiasme Hubert Falco. C'est un espace qui rassemble le privé et le public. C'est une vitrine de l'enseignement supérieur. Il y aura l'université qui va utiliser des salles de cours modernes. Il y aura également l'école d'ingénieurs Isen, le conservatoire national des arts et métiers, l'institut de formation des professions de santé, les BTS du lycée Bonaparte ou des étudiants en formation continue. Près de 500 étudiants utiliseront cet espace. »

L'école Camondo à Toulon comme à Paris

- Créé il y a 75 ans, l'école forme aux métiers de l'architecture intérieure et du design. Elle vise à faire « rayonner le beau dans l'utile ».
- Après cinq ans d'études, le cursus est sanctionné par un diplôme d'État.
- « L'insertion professionnelle est de quasiment 100 %, 6 mois après le diplôme », assure le président qui précise qu'en moyenne, l'école délivre 50 diplômes par an.
- A Paris 350 étudiants fréquentent les locaux de l'école.

- Les étudiants qui suivront les cours à Toulon doivent profiter du même enseignement qu'à Paris et décrocheront le même diplôme.

